

Is there anything more thrilling than writing your own story ?

Qu'est-ce qu'il y a de plus excitant que de raconter sa propre histoire ?

[<3]

[mercredi 4 octobre 2023, 15h48]

[<3]

Oriane Emery

Alors moi, Oriane Emery, je suis la co-directrice du Centre d'Art la Meute aux Plaines-du-Loup. Je suis artiste, curatrice et actrice culturelle.

Jean-Rodolphe Petter

Moi c'est Jean-Rodolphe Petter, je suis le co-directeur du CALM avec Oriane et je suis historien de l'art et commissaire d'exposition.

Garance Bonard

Moi c'est Garance Bonard, je fais partie de Radio 40 et on est ici au Parc du Loup. C'est mercredi 4 octobre 15h48 et on va, on va discuter avec les personnes qui passent autour du Centre d'Art de la Meute pour leur poser trois questions, si ces personnes habitent dans le quartier des Plaines-du-Loup? Qu'est-ce qu'elle pense de ce quartier ? Et si elles ont déjà entendu parler du Centre d'Art de la Meute.

OE

Pour ceux qui ne connaissent pas, est-ce que tu pourrais nous expliquer ce que c'est Radio 40 ?

GB

Bien sûr. Du coup, c'est une radio qui a été créée pendant le premier confinement en mars 2022. Pour que chacun, chacune puisse partager et diffuser du contenu, et la radio, elle a survécu au confinement. Elle existe toujours et aujourd'hui c'est une radio qui a comme activité de faire de la médiation culturelle en collaboration avec des événements où justement des entités comme le CALM. Et où le contenu est aussi toujours ouvert à presque tout.

GB

Et toi Jean-Rodolphe, tu veux nous parler un peu du CALM en 2-3 phrases ?

JRP

Alors le CALM, c'est le Centre d'Art de la Meute. La Meute, c'est une coopérative d'habitation dans laquelle il y a un comité. Ce comité a créé le CALM avec le Café du Loup et les missions du CALM, c'est avoir une plate-forme artistique et culturelle pour les habitants et habitantes des Plaines-du-Loup.

GB

Les Plaines-du-Loup, c'est un quartier qui s'étend de de caserne à l'éco-quartier des Plaines-du-Loup. Et l'idée, c'est de poser la question par rapport aussi à cette notion d'éco-quartier aux personnes qui sont autour de nous. Là en ce moment. Tout à l'heure, 16h.

[<3]

GB

Du coup, la première question c'est, est-ce que vous habitez dans le quartier ?

Perry

Alors je m'appelle Perry et j'ai 42 ans. Alors j'habite pas directement dans l'éco-quartier mais j'habite juste à côté du parking du vélodrome, dans le quartier près de l'ancien stade. Donc fin du stade de la Ponthèse.

GB

Et qu'est-ce que vous pensez de de ce nouvel éco-quartier?

Perry

Alors je trouve le concept assez intéressant. J'aime bien venir me promener là, je viens souvent, j'ai pas mal de personnes, de collègues ou d'amis qui habitent là donc j'aime bien venir là. Je me réjouis de voir comment ça va évoluer. Comment ça va continuer à se construire, et puis je trouve que l'ambiance est très sympa, avec beaucoup de jeunes, beaucoup d'enfants, beaucoup de vie. Enfin très sympa. Ouais.

GB

Et est-ce que vous aviez entendu parler du Centre d'Art de la Meute ?

Perry

Alors entendu parler, non. J'ai passé devant et j'ai vu qu'il y avait quelque chose en lien avec l'art qui se mettait en place. Mais plus que ça, non, pour l'instant j'ai pas entendu parler de ça.

[<3]

Noémie

Je m'appelle Noémie et j'ai bientôt 33 ans.

GB

Est ce que vous habitez le quartier ?

Noémie

Oui. Je n'habite pas dans le nouvel éco-quartier des Plaines-du-Loup, mais j'habite au Grey juste à côté, tout près d'ici.

GB

Et qu'est-ce que vous pensez du du nouvel éco-quartier ?

Noémie

Alors moi j'aime beaucoup ce quartier. Bon, je suis enseignante aussi ici donc c'est un quartier que j'affectionne beaucoup, Pierrefleur et toute la région. L'éco-quartier, je vous avoue que j'étais un peu partagée sur certains points. J'adore cet espace-là, j'adore ce café, le Café du Loup, j'adore la place de jeu. Après je trouve que c'est vraiment immense. Et puis quand on est dans les bords, ça va, mais à l'intérieur, ça me fait un peu un peu « claustro » comme ça. Enfin je trouve. C'est vraiment un gros gros quartier. Moi, j'avais visité des appartements là et ouais. Le côté vraiment grand m'avait un peu dérangé. Je trouvais que c'était très proche les immeubles les uns des autres quand même.

GB

Et est-ce que vous aviez entendu parler du Centre d'Art de la Meute ?

Noémie

Non. Alors j'en ai pas du tout entendu parler. Par contre je viens très souvent boire des cafés ici et puis du coup je l'ai découvert en étant là. Mais je suis arrivée un jour et puis j'ai vu que... il était là quoi. Mais je n'avais pas entendu parler sinon plus que ça.

[<3]

Guillaume

Du coup Guillaume, 41 ans.

GB

Enchanté de même, est ce que du coup vous habitez le quartier ?

Guillaume

Oui, j'habite le quartier. Oui tout à fait, pas depuis longtemps.

OE

Dans le nouvel éco-quartier ?

Guillaume

Oui, je suis juste là, à 100 mètre, oui tout à fait.

GB

Et qu'est-ce que vous pensez de ce nouvel éco-quartier ?

Guillaume

Alors c'est encore pas mal en travaux, mais ça a l'air chouette. Je suppose que ça va devenir de mieux en mieux. Et bah nous on est aussi dans une coopérative avec un bâtiment qui a été construit. Enfin un unique bâtiment et puis on est très content de l'appart mais il y a encore plein de choses à faire! Donc tout ça va devenir de mieux en mieux je pense encore. On est content à chaque fois que quelque chose de nouveau apparaît.

OE

Vous aviez entendu parler du du centre d'art ?

Guillaume

On était là à l'inauguration. Enfin, on était au Café du Loup, mais on a vu les gens ici. Puis puis où est ce que j'ai vu ça aussi dans de journal ?

Gaëlle [partenaire de Guillaume]

Le 24 heures.

Guillaume

Ouais voilà, mais je ne suis pas encore allé visiter du tout, j'ai vu juste en en passant au Café du Loup. J'ai vu de loin comme ça parce que nous n'avons pas trop le temps encore, on a lui [bébé], on a une autre aussi et on emménage. Donc voilà, il y a beaucoup de choses à faire, mais on passera volontiers.

Gaëlle

Alors Gaëlle, 33 ans.

GB

La même question, est-ce que vous habitez ici ?

Gaëlle

Oui, j'habite dans l'éco-quartier, dans la coopérative Écopolis.

GB

Et qu'est-ce que vous pensez du nouvel éco-quartier ?

Gaëlle

Alors j'aime vraiment, vraiment beaucoup. Ça faisait un peu peur à chaque fois qu'on passait sur les côtés en mode « Oh mon Dieu, qu'est-ce que c'est, ce béton partout » et en fait dedans c'est hyper génial, j'ai l'impression que je fais un travail de propagande à chaque fois que je parle de mon logement parce que je n'arrête pas de dire à quel point je suis contente d'habiter là et à quel point c'est cool que ce soit sans voiture. On se réjouit que notre rue soit terminée, parce qu'on est dans une rue qui n'est pas encore complètement ouverte et qui n'est pas traversante, donc dès qu'elle le sera, ce sera vraiment bien. Pour l'instant c'est un petit peu le labyrinthe, mais dès qu'il y aura des arbres et des rues ouvertes, ce sera trop génial.

GB

Trop bien. Et puis pareil, le centre d'art. Vous avez entendu parler ?

Gaëlle

Oui ben ouais, effectivement, on a vu doucement, on était là. Oh génial, l'art arrive à venir jusque dans la périphérie de Lausanne, c'est trop cool. Et puis on a vu dans le journal et moi je suis co-directrice de Bdphile donc je verrai pour faire des collaborations, des trucs comme ça.

GB

Super.

[<3]

OE

Salut ! On fait des interviews trottoir et on voulait savoir si on pouvait vous poser des questions et vous interviewer.

GB

Ça vous dirait ? Ouais, OK, ça vous dirait ?

Jérôme

Moi je m'appelle Jérôme, j'ai 13 ans et sinon je vis aux Bonssons et voilà.

OE

Et qu'est-ce que tu penses de ce nouvel éco-quartier ?

Jérôme

En vrai, il est vraiment nul, juste en fait les nouvelles personnes sont aigries, du coup voilà. Mais sinon le parc, en vrai, il est bien et les les bâtiments aussi.

OE

Et t'avais entendu parler du centre d'art attenant au café ?

Jérôme

Non, non... ça aussi ça pue sa mère. Voilà.

Jérôme

Bah voilà.

Un ami de Jérôme

Tu parles trop mal!

GB & OE

Non, ce n'est pas grave, pas du tout. C'est bien de dire ton avis.

Jérôme

Ok, je peux passer une dédicace ?

GB & OE

Vas-y!

Jérôme

Dédicaces à Ahmed, Alan, Hamouzab et à Francisco. Merci.

[<3]

Emmanuel

Emmanuel, 42 ans.

OE

Alors est-ce que vous vivez dans le quartier large des Plaines-du-Loup ?

Emmanuel

J'habite aux Plaines-du-Loup, dans le nouvel éco-quartier de Lausanne.

OE

Qu'est-ce que vous pensez de ce nouvel éco-quartier?

Emmanuel

Alors ça fait même pas une semaine que j'y suis, donc c'est tout frais pour l'instant j'adore.

J'adore le côté multiculturelle, le fait qu'il y ait pas de voiture.

Le fait qu'on se sente vraiment en sécurité de ce côté-là. On peut vraiment laisser les enfants aller dehors tout seul sans les surveiller. J'habite dans une coopérative, je découvre aussi le voilà, la vie, la vie sociale qu'il y a là autour. Et ça me plaît beaucoup. Il y a pas plein de choses à découvrir. Voilà.

OE

Et est-ce que vous aviez entendu parler du centre d'art qui est attenant au café du loup ?

Emmanuel

Oui.

OE

Vous êtes allé visiter ?

Emmanuel

Alors j'y suis allé, mais c'était vide. Il n'y avait pas d'exposition encore. J'étais allé prendre le brunch au Café qui est à côté et puis voilà, j'ai vu l'espace. Par contre j'ai pas encore vu d'exposition.

[<3]

Carole

Carole, 36 ans.

GB

Est-ce que vous habitez le quartier ?

Carole

Oui, j'habite juste de l'autre côté de la route à Bois-Gentil. Donc oui, dans le quartier au sens large.

GB

Et vous pensez quoi du nouvel éco-quartier ?

Carole

Ah ben je trouve que c'est vraiment sympa, un petit peu trop bétonné pour le moment, mais j'espère qu'avec les aménagements et les arbres qui vont un jour grandir, ça deviendra un petit peu plus vert. Parce que c'est vrai que pour un éco-quartier, ça reste quand même bien bétonné quoi.

GB

Vous avez entendu parler du Centre d'Art de la Meute ? Du CALM ?

Carole

Non, j'avoue pas du tout. Je connais pas.

GB

Merci!

[<3]

Elina

Salut, je m'appelle Elina et j'ai 12 ans.

OE

Salut, est-ce que tu vis dans le quartier ?

Elina

Oui, j'habite vers les Bossons là-bas.

OE

Qu'est-ce que tu penses du nouvel éco-quartier ?

Elina

En vrai c'est bien, mais avant, je pensais que c'était mieux parce qu'il y avait beaucoup de vert. Enfin de verdure, de trucs comme ça. Enfin je préférais avant.

OE

Et qu'est-ce que tu penses du parc ? Est-ce que ça aide pour toi ?

Elina

Le parc, franchement il est bien, mais il faut faire quand même attention aux enfants parce que ils peuvent se faire mal ou...

OE

Est-ce que tu avais entendu parler du centre d'art qui est communicant avec le Café ?

Elina

Non, j'ai pas entendu parler de ça.

[<3]

Théa

Je m'appelle Théa et j'ai 12 ans.

OE

Est-ce que tu vis dans le quartier ?

Théa

Oui, je vis dans le quartier.

OE

Et qu'est-ce que tu penses du nouvel éco-quartier ?

Théa

Ah bah c'est très bien. Et bah moi j'aime bien parce qu'enfin tout le monde se réuni.

OE

Et t'avais entendu parler du centre d'art ?

Théa

Non, pas encore.

OE

Ok, très bien.

[<3]

Karine

Je m'appelle Karine, J'ai 39 ans.

Karine

Je suis habitante du quartier depuis toujours en fait, depuis 39 ans. Les Bossons et puis après au chemin du Salève et puis maintenant je suis au Sauge, là-bas. Alors c'est un petit peu le choc tout ce changement, voilà, mais au final, je crois qu'on est bien. Enfin nous, on est souvent là au Loup, c'est c'est multigénérationnel. Là il y a trois générations à la même table du coup ouais, bilan je dirais plutôt positif malgré qu'au début j'étais plutôt réticente.

OE

Et est-ce que vous aviez entendu parler du centre d'art ?

Karine

Alors oui, je suis déjà allée voir des trucs depuis que ça a commencé. Donc bah je me réjouis de voir comment ça va tourner quoi. Parce que pour l'instant j'ai pas vu grand chose quoi. J'ai vu des trucs avec des téléés [cf. *At your earliest convenience*, 04.03-22.04.2023]. Enfin il y avait pas mal d'écrans de trucs comme ça, genre.

OE

On vient de reprendre la programmation si jamais. On a inauguré cette exposition [cf. *All my loved ones like to fight*, 01.09-29.10.2023] il y a un mois et des poussières, on fait de la médiation culturelle aussi. Notre équipe, on est là pendant deux ans et le but c'est de faire des workshops, des ateliers pour tous les âges, des podcasts et là on va faire un atelier peinture en collaboration avec la Cabane des Bossons [centre socio-culturel, quartier Bossons-Plaines du Loup].

Karine

OK.

OE

Donc sachez qu'on fait des petites choses au cas où ça vous intéresse.

Karine

Alors on est presque là tous les jours donc on sera au courant je pense.

Karine

Merci.

Erika [mère de Karine]

Alors Erika, 65 ans.

Erika

Et puis, ben oui, quand ma fille avait 2 ans, on a habité aux Bossons donc on aime beaucoup ce quartier. Et puis comme elle disait, c'est vrai qu'au début on était un peu triste de voir tout cet espace disparaître. Mais après voilà, il faut des appartements. Mais c'est vrai que on s'y est bien habitué. Et puis on aime bien ici au Loup. Ouais et puis alors moi j'ai pas encore été voir [Le CALM – Centre d'Art La Meute]. Je sais qu'il y a le centre d'art, mais j'ai pas été voir encore.

GB

Merci beaucoup. Karine, vous parliez de ce qu'il y avait avant l'éco-quartier aussi, n'est-ce pas ?

Karine

Donc avant l'éco-quartier, il y avait des terrains de foot, il y avait un terrain Rink hockey. Il y avait des perches, il y avait la bulle où on faisait la rythmique quand on était petit-e-s. C'était très vert, beaucoup d'arbres, des espaces de barbecue. Voilà, je crois qu'il y avait un peu toutes les générations et toutes les nationalités confondues. Voilà, c'était très sympa.

[<3]

Ruben

Alors je m'appelle Ruben et j'ai 22 ans.

OE

Est-ce que vous habitez le quartier ?

Ruben

J'habite dans ce quartier, ouais.

OE

Bossons-Plaines du Loup ?

Ruben

Oui, oui. Chemin des Bossons, voilà.

OE

Qu'est-ce que vous pensez du nouvel éco-quartier ?

Ruben

Pour le coup, moi j'ai pas forcément énormément d'avis dessus... J'en avais déjà entendu parler. J'ai entendu parler des projets qui y avaient mais voilà. Maintenant moi ce que j'attends c'est voir quand tout sera concrétisé. Quand tout sera construit pour voir si ça tient sur la durée. J'ai déjà pu entendre parler de plusieurs éco-quartiers qui tenaient pas forcément, c'est à dire que bon, c'était isolé contre le froid mais l'été... il faisait beaucoup trop chaud et certaines personnes devaient acheter des climatiseurs. Voilà, ça aidait pas forcément au niveau de l'écologie. Donc voilà moi c'est surtout voir comment ça va se passer. Ensuite j'aurai un avis dessus, mais pour le moment je n'en ai pas vraiment.

OE

Ok. Et vous avez entendu parler du centre d'art attenant au café ?

Ruben

Pas du tout.

[<3]

Nancy

Je m'appelle Nancy et j'habite au chemin des Bossons.

Nancy

L'autre question, c'est quoi ?

OE

Qu'est-ce que vous pensez du nouvel éco-quartier ?

Nancy

Pour moi c'est très bien parce qu'ici il manque des choses, non ? Je suis d'accord. C'est bien.

OE

Et est-ce que vous aviez entendu parler du Centre d'Art de la Meute ?

Nancy

Non, non, non... Je ne connais pas du tout ce qu'il y a dans le nouveau quartier. Je sais qu'il y a une école, une Migros [centre commercial], je ne sais pas si c'est juste... Aussi il y a une poste, une pharmacie m'avait dit quelqu'un, mais je sais pas.... Je ne sais pas, ce qu'il y a là-bas [rire].

[<3]

Déborah Demeter

Déborah Demeter, responsable d'équipe, responsable de la Cabane des Bossons, Centre de quartier Bossons-Plaines du Loup.

OE

Et ton âge ?

DD

49.

DD

Je devais réfléchir [rire].

OE

Du coup, est-ce que tu vis dans le quartier ?

DD

Si je vis dans le quartier ? Non, je ne vis pas dans le quartier. J'y travaille.

OE

Et que penses-tu du nouvel éco-quartier des Plaines-du-Loup ?

DD

Ah, question difficile. Je suis partagée. C'est chouette de faire des éco-quartiers au niveau d'une idéologie écologiste. Voilà je tiens, je tiens assez à l'environnement. Après, ce que je crois un petit peu ressentir de la part des ancien·ne·s habitant·e·s des quartiers voisins... c'est qu'il y a quand même pas mal de verdure qui est partie pour faire des immeubles. Et du coup, oui écologique, mais en même temps on a enlevé beaucoup de verdure. Après, la première partie de la construction est entrain de se terminer. On voit entre les bâtiments des places de jeux, de la verdure. Ce qui est chouette. Voilà, faudra aussi voir comment ce sera quand tout ça sera terminé. Donc 2037 ou je sais pas quand [rire].

OE

Et est-ce que tu as entendu parler du Centre d'Art de la Meute ?

DD

J'ai entendu parler du Centre d'Art de la Meute. Oui, et je l'ai vu. Voilà, je le vois aussi en passant dans le quartier. Et j'espère qu'on pourra collaborer entre notre centre de quartier et le centre d'art.

OE

On peut déjà confirmer cela! [rire].

DD

Super merci beaucoup!

[<3]

Is there anything more thrilling than writing our own story ?

Qu'est-ce qu'il y a de plus excitant que de raconter sa propre histoire ?